La mer monte

par Jean Sename

Dans notre précédent numéro, nous avons évoqué les risques que fait courir à notre littoral, polder reconquis sur la mer, le changement climatique assorti d'une montée significative des eaux.

D'aucuns qui n'ont pas connu les grandes inondations locales de 1953 ont pu estimer que nous versions dans le catastrophisme, que jamais au grand jamais pareille agression marine ne se re-

produirait...

Eh bien, pas plus tard que le 12 février dernier, nous avons eu un avant-goût de ce qui nous menace à terme, si nous ne prenons pas le taureau par les cornes.

Les fortes marées enregistrées ce jour-là amplifiées par une tempête venue du large ont provoqué une surcote de l'ordre de 0,80 à 1 m. Cela

aurait pu être pire!

Voilà qui a suffi pour que les vagues déferlent sur la digue-promenade de Dunkerque-Malo, lèchent les protections dunaires du côté de Leffrinckoucke-Zuydcoote et entament largement celles situées du côté de Gravelines.

Le Plan Climat Territorial n'est pas seulement sujet de débats, sa mise en œuvre est d'ores etdéjà une exigence.





Extrait de « Grains de Sel », bulletin de l'ADELFA, mars-avril 2009